

AL SEÑOR
PATRICIO AYLWIN AZOCAR.
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.
PRESENTE

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE			
PRESIDENCIA			
REGISTRO Y ARCHIVO			
NR.	93/23324		
A:	17 NOV 93		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>

NRB

Excmo. Señor Presidente:

Nos dirigimos a Usted, a pocos meses del término de su mandato, con la finalidad de darle a conocer nuestros planteamientos sobre un tema que consideramos de la máxima importancia y sobre el cual, pensamos, es usted quien tiene la autoridad y la responsabilidad como para entregar al país, en estas horas o días, una orientación clarificadora y determinante que puede significar un hecho decisivo, para el futuro democrático de Chile. Nos referimos a la duración del próximo periodo presidencial. A nuestro juicio, la determinación de su Excelencia sobre este asunto será tal vez la más crucial de su mandato, porque incide directamente en el éxito o fracaso del periodo de transición a la democracia. Podría significar un gran avance hacia la democracia representativa, participativa, pluralista y proporcional a la que aspira la gran mayoría del pueblo chileno o, por el contrario, podría significar insertar al país absolutamente en la institucionalidad impuesta por la dictadura.

Con el debido respeto, pero muy francamente, nos permitimos expresarle que consideramos que el mayor déficit del periodo de transición es el exiguo o nulo avance en términos de reformas constitucionales. Sería grave que, más encima, se impusiera un periodo presidencial de 8 años, que nos parece contrario a la esencia de una concepción democrática y participativa.

Nos parece que, al retirar el Ejecutivo el Proyecto de Ley sobre la materia, se produce un caso único en el mundo, una situación de indefinición grave en que nadie sabe, a menos de un mes de las elecciones, para qué periodo presidencial va a votar el próximo 11 de Diciembre.

La situación en más seria cuando al parecer estamos sujetos a la promesa de don Eduardo Frei, candidato a la Presidencia de la República, de solicitar al Ejecutivo, que envíe nuevamente dicho proyecto al Congreso antes de él asumir, lo que es todavía sólo una presunción. A eso hay que agregar que el señor Frei ni siquiera se ha pronunciado con claridad sobre la duración del mandato. Tampoco tenemos claro que el proyecto del Ejecutivo pueda ser enviado tal como está, pero si tenemos dudas sobre su destino en el Congreso ya que lo más probable es que éste saque un acuerdo contrario al pensamiento mayoritario de los chilenos.

Por declaraciones de personeros del actual Gobierno y dirigentes de partidos políticos que respaldan al señor Frei, da la idea que en esa esfera de influencia, existe indiferencia respecto a la duración del mandato y que más bien se inclinan por 8 años. Da la impresión también que el Señor Frei, al no pronunciarse, está creando condiciones para quedarse 8 años en la Moneda.

No quisiéramos creer que estamos ante un juego dirigido a transar un periodo de 6 años con la derecha, ni quisiéramos calificar la situación como de desgobierno respecto de esta materia tan delicada. Puede que nos equivoquemos, pero ello se debe al hecho que no existe una palabra clara del Presidente de la República.

Consideramos, que si el Gobierno ha cambiado su posición y ha decidido inclinarse por un periodo de 8 años o uno distinto al planteado en el Proyecto de Ley, debe decirlo ahora, claramente al país y asumir su reponsabilidad. Seria de la más alta conveniencia que el Presidente de la República se dirigiera a la ciudadanía.

Por de pronto, le comunicamos que el Partido Comunista es partidario de un periodo de 4 años sin reelección. Que dicho periodo se fije mediante una consulta popular, antes del inicio del próximo mandato. Y que, ojalá, ello fuera el preludio de reformas constitucionales de fondo, que permita avanzar a una democracia plena.

Demás está decirle, que agradecemos de antemano su atención.

Saluda atenta y respetuosamente a
Usted


Gladys Marin.
COMISION POLITICA.
PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

Santiago, Noviembre 15 de 1993.-

eeer vov 1 1



Ant. 93/23324

CBE. 93/23324

Santiago, 17 de noviembre 1993

Señora
Gladys Marín Millie
Comisión Política Partido Comunista
San Pablo 2271
Santiago

ARCHIVO

Estimada señora:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, tengo el agrado de acusar recibo de su carta del 15 de noviembre pasado.

Sobre el particular, informo a Ud. que su carta está siendo estudiada, y tan pronto como sea posible, le haremos saber su resultado.

Saluda atentamente a Ud.

CARLOS BASCUÑAN EDWARDS
Jefe de Gabinete Presidencial


MARCELO TRIVELLI OYARZUN
Asesor Presidencial

CHC/NRB/imr.

c.c.: Archivo Presidencial